

2. Die Ausrichtung der operativen Kräfte des Ministeriums für Staatssicherheit, insbesondere der IM, auf die Verhinderung - ständiges Arbeitsprinzip bei allen operativen Prozessen

Die operativen Kräfte des Ministeriums für Staatssicherheit sind so auf die Vorbeugung, das rechtzeitige Erkennen und Verhindern zu konzentrieren, daß

- die Beeinflussungsversuche des Feindes weitgehend unwirksam bleiben,
- Bürger der DDR von ihrem Vorhaben, unseren Staat zu verlassen, zurücktreten bzw. rechtzeitig daran gehindert werden,
- Aktionen der Menschenhändlerbanden nicht durchgeführt werden können.

Leiter und Mitarbeiter der operativen Diensteinheiten haben bei der Erarbeitung, vor allem jedoch bei der Überprüfung und weiteren Aufklärung von Ersthinweisen, bei der OPK, vor allem jedoch bei der Bearbeitung operativer Vorgänge, ständig den Verhinderungsgesichtspunkt zu beachten.

Bei operativen Personenkontrollen sowie solchen Vorgängen, die mit anderer Zielrichtung bearbeitet werden, sind Gesichtspunkte der Verhinderung des ungesetzlichen Verlassens ständig zu beachten.